

# BOLETIN INFORMATIVO

Antigua Cofradía  
del Stmo. Cristo del Perdón  
y Ntra. Sra. de los Dolores  
Parroquia de Sto. Domingo - Málaga



## EDITORIAL

---

Con la proximidad de la Cuaresma la Cofradía comienza a experimentar una serie de cambios que no son más que el reflejo de una trayectoria anual que se manifiesta en una serie de fenómenos tan característicos que nos adelantan, casi imperceptiblemente, la celebración de la Semana Santa.

Es posible que haya quien crea que sólo es eso y que toda la vida del cofrade se limita exclusivamente al preparativo de la fugaz festividad. Pero la realidad es bien distinta. Estamos llegando al punto final de ese anual camino que día a día va buscando un fin claro y preciso: hacer llegar a los demás el mensaje alegre de que Cristo nos salva. Esa noticia representada plásticamente en los días de la Semana Santa, son verdaderos impactos emocionales que, rodeados de un clima netamente barroco, ayudan a saber a nuestro pueblo que Jesús es el Señor que triunfa sobre la muerte.

El anuncio de la celebración se hace patente en estos días: carteles, pregones, conferencias, actos de todo tipo parece que quieren poner sobre el ambiente de nuestra ciudad algo tan innegable como que las Cofradías existen. Pero que nadie se engañe, el anuncio también se mantiene durante todo el año y de distinta manera. Las Cofradías anuncian que Jesús está vivo entre nosotros cuando sus hermanos se agrupan para compartir anhelos e inquietudes y aquí no vale ser exquisitamente espiritual. Cuando los cofrades se unen, se unen en nombre de Cristo. En su nombre se reúnen a trabajar, en su nombre se reúnen a gestionar asuntos y a formarse en la fe. Con su nombre por delante se acercan a las instituciones y a sus vecinos. Pocos cofrades niegan su identidad y ésta forzosamente remite a Jesús de Nazaret.

Llevamos anunciado la Semana Santa todo un año con nuestra vivencia, con nuestro intento de mejorar y ser más auténticos. Que nadie nos quite ese, si no mérito, al menos esfuerzo. La Semana Santa y lo que ella significa se anuncia y se vive en nuestra ciudad cada día gracias a las Cofradías y a sus hermanos; por eso en Navidad se oye hablar de Campañas realizadas por cofrades, en Feria se oye hablar de trabajo emprendido por cofrades, cuando se inicia el curso se oye hablar de becas y ayudas gestionadas por cofrades, a la hora de trabajar se oye el anuncio cofrade de que es Jesús quien nos libera. ¿Quién ha dicho que sólo es Semana Santa cuando el azahar florece?

## LA STMA. VIRGEN MARIA, MADRE DE DIOS, EN EL MISTERIO DE CRISTO Y DE LA IGLESIA

---

[Fecundidad de la Virgen y de la Iglesia]

64. La Iglesia, contemplando su profunda santidad e imitando su caridad y cumpliendo fielmente la voluntad del Padre, se hace también madre mediante la palabra de Dios aceptada con fidelidad, pues por la predicación y el bautismo engendra a una vida nueva e inmortal a los hijos concebidos por obra del Espíritu Santo y nacidos de Dios. Y es igualmente virgen, que guarda pura e íntegramente la fe prometida al Esposo, y a imitación de la Madre de su Señor, por la virtud del Espíritu Santo, conserva virginalmente una fe íntegra, una esperanza sólida y una caridad sincera.

[Virtudes de María que debe imitar la Iglesia]

65. Mientras la Iglesia ha alcanzado en la Santísima Virgen la perfección, en virtud de la cual no tiene mancha ni arruga (cf. Eph 5,27), los fieles luchan todavía por crecer en santidad, venciendo enteramente al pecado, y por eso levantan sus ojos a María, que resplandece como modelo de virtudes para toda la comunidad de los elegidos. La Iglesia, meditando piadosamente sobre ella, y contemplándola a la luz del Verbo hecho hombre, llena de reverencia, entra más a fondo en el soberano misterio de la encarnación y se asemeja cada día más a su Esposo. Pues María, que por su íntima participación en la historia de la salvación reúne en sí y refleja en cierto modo las supremas verdades de la fe, cuando es anunciada y venerada, atrae a los creyentes a su Hijo, a su sacrificio y al amor del Padre. La Iglesia, a su vez, glorificando a Cristo, se hace más semejante a su excelso Modelo, progresando continuamente en la fe, en la esperanza y en la caridad y buscando y obedeciendo en todo la voluntad divina. Por eso también la Iglesia, en su labor apostólica, se fija con razón en aquella que engendró a Cristo, concebido del Espíritu Santo y nacido de la Virgen, para que también nazca y crezca por medio de la Iglesia en las almas de los fieles. La Virgen fue en su vida ejemplo de aquel amor maternal con que es necesario que estén animados todos aquellos que, en la misión apostólica de la Iglesia, cooperan (sic) a la regeneración de los hombres.



## CARTA DEL HERMANO MAYOR

---

Queridos Hermanos:

Hace bien poco me dirigía a vosotros con motivo de las pasadas festividades navideñas intentando haceros llegar un mensaje de solidaridad y compromiso hacia los demás, evidentemente ese mensaje permanece completamente vigente, sólo que ahora no me cabe otra opción que ampliarlo para solicitar de vosotros la mas amplia colaboración de que seáis capaces; nuestra Cofradía está embarcada en una serie de proyectos que sin lugar a duda despierta la ilusión de todos vosotros, como ocurre con los miembros de nuestra Junta de Gobierno; Coronar a la Virgen, realizar un nuevo Trono, bordar un manto de procesión, duplicar las secciones de nazarenos, seguro que cada cual ve en su imaginación todos estos proyectos llevados a buen término, pero desgraciadamente cada uno de estos propósitos conlleva unas importantes necesidades; para coronar a la Virgen necesitamos realizar la corona, tramitar la autorización de la Jerarquía, para realizar el trono alguien tendrá que tallarlo, algún otro lo dorará e incluso habría que contar con quien haga las barras de palio; para bordar el manto hace falta hilo de oro, agujas terciopelo y si hablamos de duplicar las secciones de nazareno evidentemente tendremos que dirigirnos al señor que hace las túnicas.

Todo esto requiere acrecentar de forma importante nuestros recursos económicos mediante aportaciones o consiguiendo medios para que a través de nuestro trabajo lo podamos conseguir.

En definitiva, esto es lo que os pido: cuando el próximo Lunes Santo contempléis nuestra procesión desde la acera o bien si os encontráis dentro, pensad que esta cofradía está en marcha porque vosotros estáis en ella, pensad, en definitiva, que sus proyectos son parte de vosotros.

Juan Manuel Nebro María  
HERMANO MAYOR

SOLEMNE QUINARIO  
que la  
Antigua Cofradía del Stmo. Cristo del  
Perdón  
y Ntra. Sra. de los Dolores  
dedica a su Titular el  
Stmo. Cristo del

# **PERDON**

en unión con la comunidad parroquial  
de Santo Domingo  
durante los días 22 a 26 de Febrero de 1994  
en la Iglesia de Santo Domingo  
a las 7 de la tarde.

El Domingo 27 de Febrero,  
Segundo Domingo de Cuaresma,  
a las 11 de la mañana,

## **FUNCION PRINCIPAL DE INSTITUTO**

Al término de la Eucaristía se hará entrega a  
los hermanos con diez años de antigüedad  
de la Carta de Hermandad

# CABILDO GENERAL ORDINARIO DE SALIDA PROCESIONAL

---

## CONVOCATORIA

Por disposición del Hermano Mayor y según lo dispuesto en el Cap. IV de nuestros Estatutos, se convoca a todos los hermanos de pleno derecho de esta Antigua Cofradía al Cabildo General Ordinario de Salida Procesional que se celebrará (D. m.), el viernes, 18 de Marzo de 1994 en la Sala de Juntas de nuestra Casa-Hermandad, a las 8,15 de la tarde en primera convocatoria y a las 8,30 en segunda convocatoria, a fin de tratar los asuntos que a continuación se relacionan:

- 1.Lectura del Acta anterior.
- 2.Salida Procesional.
- 3.Orden de Procesión.
- 4.Nombramiento de la Comisión Revisora de Cuentas. 1993-94.
- 5.Ruegos y preguntas.

LA SECRETARIA

Esther García Caparrós

N.: El quórum mínimo que marcan nuestros Estatutos es de 30 hermanos.

## ESTRENOS PARA LA SEMANA SANTA DE 1994

---

Numerosos los estrenos previstos para esta Semana Santa que, sin duda, van a dar un nuevo aire a nuestra Cofradía en la calle el próximo Lunes Santo.

El estreno más esperado es, sin duda el de la *Toca de la Virgen*, bordada en oro fino sobre malla de oro en el Taller de nuestro buen amigo Manuel Mendoza, con diseño de Jesús Castellanos. Con ella este Taller ha realizado su obra más monumental, alcanzando muy altas cotas de ejecución en sus diversos puntos. La obra, no le demos más vueltas, se presenta con tres palabras: es una maravilla.

Al objeto de completar las insignias procesionales y dotar a la Procesión de un mayor número de mayordomos, se han realizado en los Talleres de Villarreal de Camas, nuevos bastones, con diseño de Jesús Castellanos, idénticos a los que ya poseía la Cofradía.

Estreno también para el Lunes Santo es una marcha procesional para nuestra Titular, *Dolorosa del Puente*, del maestro Desiderio Artola. La obra tiene un "colorido" muy agradable y un "estribillo" pegadizo que proto oiremos silbar en más de una Casa-Hermandad. Si deseas adquirir un disco, compact o cassette con la marcha, los tienes a tu disposición en nuestra Casa, en grabación de la Banda de Miraflores y Gibralfaire, a un módico precio.

# SOLEMNE SEPTENARIO

que la  
Antigua Cofradía del Stmo.  
Cristo del Perdón  
y Ntra. Sra. de los Dolores  
dedica a su Titular  
Ntra. Sra. de los

## **DOLORES**

en unión con la comunidad parroquial  
de Santo Domingo  
durante los días 19 a 25 de Marzo de 1994  
con arreglo al siguiente horario:  
Sábado 19 de Marzo a las 7 de la tarde,  
Domingo 20 de Marzo, Domingo de Pasión,  
a las 11 de la Mañana,  
Lunes 21 de Marzo a Viernes 25 de Marzo  
a las 7 de la tarde.

El Viernes 25 de Marzo, Viernes de  
Dolores, al finalizar la Eucaristía, se  
cantará la Salve a Nuestra Señora y se  
impondrán las medallas a aquellos  
hermanos que lo hubiesen solicitado.

Málaga, Cuaresma de 1994

## PATRIMONIO ESCULTORICO

---

**Escultura:** María Stma. de la Encarnación

**Autor:** Cabeza: Anónimo malagueño, s. XVII. Manos: Suso de Marcos

**Material:** Pino rojo

**Año:** Cabeza siglo XVII; Manos 1984

**Dimensiones:** 159 cm. altura.

**Ubicación:** Capilla del Cristo del Perdón. Iglesia de Sto. Domingo

La imagen de María Santísima que bajo la advocación de la Encarnación, posee nuestra Cofradía fue adquirida, en 1987, al hermano de nuestra Corporación Agustín Clavijo García (q.e.p.d) el cual, tras haberla mantenido desde 1985 en depósito en nuestra Hermandad, decidió venderla para que formase, junto al Cristo del Perdón, a S. Juan Evangelista, la Magdalena y los ladrones, el futuro grupo escultórico que se procesionará en su momento. Contando la Cofradía en su archivo con los documentos de venta de la imagen firmado el primer pago por Agustín Clavijo y el segundo, una vez muerto éste, por su viuda Encarnación Pendón.

No sabemos con certeza la procedencia de la cabeza de dicha imagen, pues el candelero y las manos son de nueva factura, aunque si la recordamos expuesta la misma en la exposición «La Semana Santa de Málaga en sus tronos e imágenes desaparecidas» que se celebró en el Museo Diocesano en 1982. Posteriormente dicha imagen fue convenientemente acoplada a un cuerpo y devanadera realizándole así mismo el juego de manos, labor que llevó a cabo Suso de Marcos. A partir de ese momento la imagen era anualmente colocada en las exposiciones que se celebraban en el Museo Diocesano, a la sazón dirigido por Agustín Clavijo. Allí fue donde se puso a dicha imagen bajo la advocación de la Encarnación, en recuerdo de ser ésta la que tiene nuestra Catedral y, porque no decirlo, por un vínculo más cercano que no era otro que el nombre de la esposa del propio Agustín.

La bendición de la imagen, como acto de restitución al culto de la misma, se celebró a las 12 de la mañana del día 7 de Diciembre de 1985, presidiendo el mismo el Rvdo. P. D. Antonio Ramírez Mesa. El rezo del Angelus fue la primera oración a la imagen que desde ese momento se incorporaba a la Cofradía y cuya presencia a los pies de nuestro Cristo nos llena de orgullo, por haber rescatado una imagen antigua para el patrimonio de la ciudad, y de no pocos recuerdos de aquel buen hermano nuestro que fue Agustín Clavijo. Para la primera ocasión que la imagen recibía culto la Cofradía logró confeccionar una saya bordada cuyo terciopelo, rojo burdeos fue regalado por D<sup>a</sup> Encarnación Calderón viuda de León, y la arropó con el manto y la toca

de procesión de la Virgen de la Estrella y la corona de plata de la del Rosario.

Desde un plano artístico la imagen responde a los cánones de una Dolorosa malagueña aunque las manos y el cuello responden a criterios más efectistas que los que imprimían los clásicos escultores malagueños. El rostro guarda plenamente esa sensación de intimidad y recogimiento, y la expresión de dolor contenido queda manifiesto con el uso de ciertas claves escultóricas como el entornar los ojos o el colocarlos con cierta disimetría uno con respecto al otro. La imagen necesita una restauración adecuada que le devuelva su encarnadura y le evite el deterioro que sobre la misma ha dejado marcado el paso del tiempo y los acontecimientos.

## INSCRIPCION DE NAZARENOS Y TALLAJE DE HOMBRES DE TRONO

---

### **NAZARENOS**

Si deseas inscribirte como nazareno deberás pasar por nuestra Casa-Hermandad (C/ Cerrojo, 1).

#### **Nazarenos que salieron el año anterior**

*del 19 a 28 de Febrero*

Todos los días de 7:30 a 9:30 de la tarde. Sábados, domingos y festivos de 11:30 a 1:30 de la mañana y de 7:30 a 9:30 de la tarde

#### **Nazarenos nuevos**

*A partir de 1 de Marzo.*

Todos los días de 7:30 a 9:30 de la tarde. Sábados, domingos y festivos de 11:30 a 1:30 de la mañana y de 7:30 a 9:30 de la tarde

Si deseas que se te confeccione el cartón del capirote en nuestra Albacería, su precio es de 300 ptas.

### **HOMBRES DE TRONO**

#### **Hombres de Trono que salieron el año anterior**

*26 de Febrero a 4 de Marzo*

#### **Hombres de Trono nuevos**

*A partir del 5 de Marzo*

***Dado el estado actual de las obras del barrio os recomendamos que aprovecheis el horario de mañanas de los sábados, domingos y festivos para recoger las túnicas.***

## ACTIVIDAD COFRADE

---



**BELEN PARROQUIAL.-** Tras la Misa del Gallo, inauguramos el Belén Parroquial, este año instalado en la Capilla de la Esperanza. Presentaba este año notables diferencias con los de años anteriores, con la cueva del Misterio desplazada al lado derecho y un curioso efecto visual para representar la Anunciación a los pastores, dotado de una extraordinaria profundidad.

**LOTERIA DE NAVIDAD.-** Con devolución en uno de los números fuimos agraciados en el Sorteo de Navidad. La venta de participaciones supuso unos ingresos similares a los de años anteriores.

**CAMPAÑA DE NAVIDAD.-** Estupendos resultados los de nuestra Campaña de Navidad, realizada con la inestimable ayuda de Canal Málaga y Onda Litoral, que retransmitieron desde sus emisoras un ruego de solidaridad con los necesitados.

**FIGURAS DE BELEN.-** Cumplimos un viejo anhelo: decorar figuras de belén de escayola a fin de recaudar fondos. Positiva la experiencia, que ha demostrado que todavía no hemos perdido el arte de nuestros pinceles.

**FORMACION.-** Seguimos celebrando, bajo la presidencia de nuestro Director Espiritual, reuniones de Formación todos los segundos y cuartos lunes a partir de las ocho y media. Sumamente interesantes resultan los temas tratados y los diálogos que mantenemos. Te recordamos que estas reuniones están abiertas a la participación de todos los hermanos.

**RASTRILLO BENEFICO.-** A beneficio de Nuevo Futuro se celebró el tradicional Rastrillo Benéfico en el Centro de Exposiciones Sur. Quisimos estar presentes, con la venta de figuras de belén, aportando nuestra ayuda a la meritoria labor que desarrolla Nuevo Futuro .

## CALENDARIO DE CUARESMA

---

*Sábado, 19 de Febrero:*

Inscripción de **Nazarenos** que salieron el año anterior

*Martes, 22 a sábado, 26 de Febrero, 7 de la tarde:*

Quinario al Stmo. Cristo del Perdón

*Sábado, 26 de Febrero:*

Tallaje de **Hombres de Trono** que salieron el año anterior

*Domingo, 27 de Febrero, 11 de la mañana:*

**Función Principal** de Instituto

*Martes, 1 de Marzo:*

Inscripción de **Nazarenos nuevos**

*Sábado, 5 de Marzo:*

Inscripción de **Hombres de Trono nuevos**

*Viernes, 18 de Marzo, 8:30 de la tarde:*

**Cabildo** General Ordinario de Salida

*Sábado, 19 de Marzo, 7 de la tarde:*

Comienzo del **Septenario** a Ntra. Sra. de los Dolores

*Domingo, 20 de Marzo, 11 de la mañana:*

Segundo día del **Septenario**

*Lunes, 21 a jueves, 24 de Marzo, 7 de la tarde:*

Continuación del **Septenario**

*Viernes, 25 de Marzo, 8 de la tarde:*

Celebración del **Viernes de Dolores**

*Domingo, 27 de Marzo, 12 de la noche:*

**Traslado** de los Sagrados Titulares al Trono

*Lunes Santo, 28 de Marzo, 1:15 de la tarde:*

**Eucaristía** ante el Altar de Insignias

*Lunes Santo, 28 de Marzo, 8:10 de la tarde:*

**Procesión** Penitencial y Estación en la S.I.C.B.



*"Una espada de dolor  
traspasará tu corazón"*

---